



三本木

令和7年 5月20日(火)
石垣市立白保小学校
TEL: 86 - 7840
FAX: 86 - 7396

小満芒種（スーマンボースー）



そろそろ梅雨入りですね。小満芒種（スーマンボースー）とは、二十四節気の暦の「小満」から「芒種」の時期にかけて長雨が続くことからそう呼ばれるようになったそうです。中国で作られた二十四節気は、琉球王府時代や明治時代の初期まで利用されていました。今年の暦では21日(水)が「小満」で6月6日(金)が「芒種」



です。昨年は梅雨の時期がこの「スーマンボースー」にぴったり合っていて、小満に梅雨入りし、夏至(今年は6/21)とともに梅雨が明けました。まさに季節と暦がピッタリと合っていたのですが、今年はどうなるのでしょうか。毎日蒸し暑い日が続きますが、体調管理やすべりやすい床や地面にも注意して過ごしていきたいと思います。

海神祭を前にビーチクリーンを行いました！



ふるさとの海を守り、美しい白保海岸の自然を大切にする心を育てることは、郷土愛を育むことだけではなく、地球環境問題に関心をもつことや、自分たちの生活を守ることもつながっていきます。また、海の恵みに感謝する心もこの「ビーチクリーン」の活動や来る「海神祭」への参加を通して学んでいきます。5・6年生の皆さん、先生方ありがとうございます！

「白保小のマスコットキャラクターをつくろう！」プロジェクト始動！



子どもたちの心に種をまきました！

「他の学校にあって白保小にないものは何でしょう？ それは、マスコットキャラクターです！」

「ないなら作りませんか？」と運営委員会の皆さんに呼びかけ、今全校児童に募集をかける準備中です。今年白保小は創立135周年を迎えます。記念にふさわしいプロジェクトだと思いませんか？これから運営委員会が中心となり、全校児童にデザインの募集・個人やグループで作成・掲示・投票という段階を経て決定する予定です。どんなキャラクターが誕生するか楽しみにしてください。

しかし、決まったらそれだけで終わらせるつもりはありません。クリアファイルやステッカー、キーホルダー、ぬいぐるみ、着ぐるみ、フィギュア…と夢は続きます。これからの子どもたちの夢の続きに乞うご期待！

先週14日(水)に全校朝会があり、子どもたちにお話をしました。テーマは、「さびハマ月間」の取り組みを始めるにあたり、「夢をどうかなえるか」でした。「夢は見るものじゃなく叶えるもの。夢や目標は人それぞれ。夢や目標達成までの道筋も人それぞれ…山登り型と川下り型があってね…」という話から始めました。有名な人物の言葉も紹介しました。「人生が夢をつくるんじゃない。夢が人生を作るんだ」(大谷翔平選手)

ですが、様々な事情からそれができなくなり、やがては断念したり、いろいろ「できない理由」を言ってあきらめたりしている人がほとんどです。しかし、それでも夢を叶える人はたくさんいます。何が違うのでしょうか？ ひとつ言えることは、「将来に向けたビジョンを持っているかどうか」だと思います。

なぜ？何のために？と自らの生き方を自身に問いかけることで夢＝目標（やりたいこと）が固まっていきます。まだ具体的に目標が決まっていない人は、とりあえず「人を喜ばせることから始めてみよう」と話しました。人を喜ばせることで感謝されると、それが自分の生きる役割になります。(自己有用感＝自分の存在意義を感じ取ること) そうして生きていくうちに必ず夢や希望、自分の目標が見つかるはず。遠い未来の「カッコいい自分の姿」を目指すのに大切なのは、身近な「日々の日常の小さなことの積み重ね」です。日々の小さな努力が未来の自分の花を咲かせるのです。

これからも子どもたちの心にたくさんの種をまきたいと思います。その心に水をやり、育てるのは子どもたち自身です。努力の上に花が咲くのはいつの日か、どんな美しい花が咲くか、その時を楽しみに待ちたいと思います。

おしくも2点差で3位！



4月と5月にあった大会で、女子バレーボールチームが両方の大会で3位に入賞しました。5月の大会では優勝したチームに2点差で負け決勝進出を逃したそうです。次こそは優勝だ！